

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data yang dilakukan atau di peroleh hasil bahwa nilai sosial yang dideskripsikan dalam novel Hujan Bulan Juni adalah nilai baik hati, nilai kerja sama, nilai cinta kasih, nilai tanggung jawab, nilai kepedulian, nilai empati, dan nilai menghormati. Novel ini memberikan pembelajaran tentang toleransi antar suku dan umat yang beragama. Novel ini memiliki nilai sosial tentang perbedaan keyakinan dan suku antara Islam dan Katolik dan antara Jawa dan Minahasa.

Berdasarkan penelitian di atas dapat disimpulkan bahwa novel Hujan Bulan Juni karya Sapardi Djoko Damono ini dapat di gunakan sebagai pembelajaran sastra pada siswa SMA karena memiliki bahasa yang tidak terlalu rumit, terdapat puisi di dalamnya, sejalan dengan nilai sosialnya peserta didik.

B. Implikasi

Dari penelitian mengenai analisis novel Hujan Bulan Juni karya Sapardi Djoko Damono serta pemanfaatannya sebagai media video pembelajaran di SMA menghasilkan produk yaitu video dan pokok bahasan KD 3.9 isi dan kebahasaan novel yaitu pada indikator analisis unsur intrinsik dan ekstrinsik novel pada SMA. Produk video ini seharusnya bisa digunakan dalam pembelajaran bahasa Indonesia di sekolah SMA.

C. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat diberikan oleh peneliti antara lain:

1. Bagi Sekolah

Diharapkan dapat membuat kegiatan ekstrakurikuler tentang pembelajaran sastra secara lebih mendalam, minimal seminggu sekali.

2. Bagi Guru

Diharapkan dapat memberikan pengajaran sastra secara spesifik dan lebih mendalam terhadap peserta didik, dan siswa dapat termotivasi dalam mempelajari sastra.

3. Bagi Siswa

Diharapkan siswa banyak membaca novel-novel maupun buku sastra Indonesia, dan semakin giat untuk mempelajari pembelajaran sastra Indonesia, baik di dalam maupun di luar jam pembelajaran sekolah.

4. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini di harapkan dapat digunakan sebagai inspirasi maupun acuan terutama penelitian yang berkaitan dengan pembelajaran sastra pada siswa SMA.

